

Hay tres opciones de terrenos para nuevo Hospital Van Buren

VALPARAÍSO. De las 12 iniciales, quedaron tres en carrera, y la que corre con ventaja es ampliar el recinto y construir otro de cinco pisos en terrenos aledaños.

Cristián Rojas M.
 cristian.rojas@mercuriovalpo.cl

El director del Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio, Cristián Gálvez, presentó ayer a la Mesa Intersectorial para un nuevo Hospital Carlos van Buren, liderada por el gobernador regional, Rodrigo Mundaca, el Informe Final sobre el Estudio de Terrenos para un Nuevo Hospital en Valparaíso, instancia en la cual también participó el subsecretario de Redes Asistenciales, Osvaldo Salgado. En la ocasión se dio cuenta de tres opciones que quedan en carrera, entre las cuales corre con ventaja la de ampliar el mismo recinto y construir otro de cinco pisos en terrenos de privados, ubicados en la calle Van Buren, aledaña al centro asistencial.

Al respecto, el gobernador regional, Rodrigo Mundaca, comentó que “de las 12 opciones que estuvimos evaluando durante más de un año, hoy día tenemos tres opciones que cumplen con los estándares requeridos para la normalización de un nuevo Van Buren, que cumplen con los estándares del punto de vista de los espacios, del punto de vista de la cota de inundación, del punto de vista de la sustentabilidad, del punto de vista de poder también ampliar las camas en este hospital”.

Por otro lado advirtió que “se necesitan una serie de trabajos posteriores. Si una de las opciones es quedarnos acá en este perímetro, hoy día significa hacer una modificación del Plan Regulador, una modificación en altura, para pasar de las 400 camas, a más de 600 camas”.

DISCUSIÓN PRESUPUESTARIA

El jefe regional le solicitó al subsecretario de Redes Asistenciales “que la ministra Aguilera en la discusión presupuestaria del anteproyecto regional de inversiones 2025 tiene que incorporar los recursos para la normalización del Hospital Carlos van Buren, y hay un compromiso de parte del subsecretario de poder empujar, pero necesitamos empujar todos juntos”.

Con respecto al monto que se requiere para materializar el proyecto, Mundaca puntualizó que “es una inversión importan-



EL SUBSECRETARIO DE REDES ASISTENCIALES, OSVALDO SALGADO, ESTUVO PRESENTE EN LA OCASIÓN.

“Estamos favoreciendo esta inversión que probablemente podamos incluir dentro de un espacio presupuestario del próximo año”.

Osvaldo Salgado
 Subsecretario Redes Asistenciales

“Yo ya estoy en conversaciones con Obras Públicas para avanzar rápidamente en la compra o incluso la expropiación de los terrenos aledaños”.

Tomás Lagomarsino
 Diputado, Comisión de Salud

te, 180 mil millones de pesos, (...) y por tanto, es una cifra muy importante que va a requerir, sin duda, de un apoyo considerable parte del Gobierno central”.

Por su parte, el subsecretario de Redes Asistenciales, Osvaldo Salgado, destacó que “estamos, por supuesto, favoreciendo esta inversión que probablemente podamos incluir dentro de un espacio presupuestario del próximo año, pero eso es parte de la discusión del presupuesto”.

Precisó que “se analizaron 12 terrenos, hay tres opciones, la que cumple mejor con las alternativas es el terreno que está cir-

cundante a este hospital. Tenemos que analizar, el Ministerio tiene que concordar con eso, pero probablemente no va a haber ninguna objeción en la propuesta que se ha hecho”.

En cuanto a los plazos, Salgado explicó que “la primera fase es el diseño”, por lo que el costo “va a depender del diseño del número de camas, del número de pabellones, una serie de características que se definen en ese estudio de diseño, que es un estudio que demora, para un hospital de esta envergadura, un año y medio o dos”.

OPCIÓN CON VENTAJA

En tanto, el director del servicio de Salud Valparaíso San Antonio, Cristián Gálvez, resaltó que “la propuesta que mayoritariamente se acerca y que da respuesta a las necesidades de la ciudadanía, es la que se circunscribe dentro del establecimiento hospitalario”.

Precisó que “hay terrenos aledaños y hay un diseño, una propuesta de construcción que está relacionada con concentrar toda la atención secundaria, la de especialidad, y posteriormente, al desocupar eso, utilizar las instalaciones de este terreno, de esta dependencia para iniciar ese proceso de construcción, aumentando el número de camas”.

Sobre los terrenos aledaños, que están en calle Van Buren, puntualizó que “la conver-

sación ya se ha tenido con el sector privado”.

En cuanto al riesgo de inundación ante un tsunami, Gálvez aseguró que “el sector donde nos encontramos estaría fuera de esa zona de riesgo, por lo tanto, ofrece todas las condiciones de seguridad para iniciar la construcción en este espacio”.

A su vez, el diputado Tomás Lagomarsino, miembro de la Comisión de Salud, manifestó que “yo ya estoy en conversaciones con Obras Públicas, que es el ministerio encargado de la expropiación en nuestro país, para avanzar rápidamente en la compra o incluso la expropiación de los terrenos aledaños”.

Con respecto a las otras dos opciones, precisó que “está la alternativa de Santos Ossa, al lado de Villa Rapa Nui, y la que queda en la intersección de la ruta La Pólvora con la Ruta 68. Ambas opciones tienen mayores dificultades, producto de muchas obras complementarias adicionales. En cambio, esta opción mixta del actual terreno con terrenos aledaños, permite homogeneizar la vía Colón de actualmente una vía conectora a una estructurante, entre otras modificaciones que se requieren, es decir, por eso mismo este terreno en la combinación mixta obtuvo una nota de 6,5, y los otros terrenos no alcanzaron ni siquiera la nota 6, considerando las seis variables que estuvieron en juego”. **CE**